

# Message de l'Archimandrite Job Getcha

VIIe Colloque liturgique international

**ÉGLISE ET VILLE**

Bose, 4 - 6 juin 2009

Monastère de Bose

Office national pour les biens culturels ecclésiastiques – CEI

Image not found

**Bartholomée Ier, Patriarche œcuménique** **MESSAGE DE L'ARCHIMANDRITE JOB  
GETCHA, REPRÉSENTANT DU PATRIARCAT DE CONSTANTINOPLE**

Cher Père Enzo,

Chers participants de ce 7e Congrès liturgique international,

Le thème retenu cette année, « L'Église et la ville », n'est pas nouveau, car toutes nos Églises locales ont été fondées dans des villes et portent le nom de celles-ci.

Pour le patriarcat œcuménique, ce thème n'est pas sans évoquer la Ville, celle qui fut la capitale de l'empire, à savoir Constantinople. Placée sous la protection de la Mère de Dieu, elle fut le lieu où s'est élaborée une liturgie qui allait marquer les siècles ultérieurs et qui tâchait de refléter ici-bas la gloire de la Jérusalem céleste. Comme le relate la Chronique russe des temps passés, les légats du prince Vladimir de Kiev en visite à Constantinople et assistant à sa liturgie ne savaient plus s'ils étaient « au ciel ou sur la terre ».

Il serait toutefois un leurre de s'arrêter sur cet âge d'or du passé. Le thème de ce colloque nous invite à réfléchir aussi sur les questions de notre temps. Par exemple, dans beaucoup de nos villes, suite à l'expansion de l'urbanisme, certains quartiers sont dépourvus d'églises, alors que dans d'autres, des églises sont parfois désaffectées ou abandonnées. Ceci nous amène non seulement à réfléchir sur le sujet de ce colloque en termes théologiques et liturgiques, mais aussi à repenser la pastorale et la mission de nos Églises.

C'est avec beaucoup d'intérêt que Sa Sainteté, le patriarche œcuménique Bartholomée a pris connaissance du programme de ce colloque et qu'il attend d'en lire les conclusions. Il m'a donc prié d'exprimer en premier lieu son affection paternelle à la communauté qui en est l'hôte, et par ailleurs, de vous transmettre à tous, participants du colloque, sa bénédiction paternelle et patriarcale, ainsi que sa prière pour que l'Esprit saint éclaire nos travaux afin qu'ils soient profitables à nos Eglises.

Archimandrite Job Getcha  
Représentant du Patriarche œcuménique

Bose, 4 juin 2009